
“椿岁物遂，皆
可观藏。我为品牌
取名为‘椿物皆藏’，
就是希望我们做出
来的汉服能得到大
家的喜欢，被拿来
收藏，这也是我们
的一个美好愿望。”
说话的人叫执辞，
“椿物皆藏”汉服创
始人，今年二十出
头的她在高二那年
偶然观看了一场汉
服社团成人礼活
动，从此便被汉家
华服深深吸引。大
学毕业后，她和发
小一拍即合，从外
省一起来到成都创
业，成立自己的汉
服品牌。“我认为成
都有孕育汉服产业
的城市肌底，汉服
发展的整体氛围和
环境都很好，所以
我俩的第一选择就
是成都。”

在 汉 服 设 计
上，执辞介绍，“我
们以传统形制为
本，在此基础上创
作符合现代审美的
日常向汉服。其中
春夏季的汉服一般
色彩轻盈，设计偏
少女感；秋冬季上
新的汉服通常是明
制设计，因为我喜
欢明制传统端庄的
风韵。”执辞告诉封
面新闻记者，因为
她和合伙人都不是
学习设计专业的，
所以她们通常以买
汉服设计稿为主，
现在已有了稳定合
作的设计师。“我和
合伙人业余时间也
在学习汉服设计制
作，希望有朝一日
上新我亲手设计的
汉服。”

对于正在举行
的 2021 第二届中
国成都国际汉服文
化活动，执辞告诉
记者，这是她们第
一次作为参展商家
参与这样大型的汉
服文化活动，对此
她充满期待，“目前
我们仍处于发展前
期。这是一次很好
的和同袍前辈交流
学习的机会，一定
会受益匪浅。”
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“我们在形制上比
较偏文物复原。”执辞
介绍，“椿物皆藏”目前
正在起步阶段，从整体
设计上看，春夏季节上
新汉服的风格偏向少女
活泼，冬天的设计款式
偏向端庄古朴。“椿物皆
藏”的主打特色是渐变
色裙子，“我们很多夏款
的裙子是晕染系列的色
彩，不像其他汉服是单
纯的纯色，我喜欢不同
色彩碰撞在一起。”

执辞认为汉服应
当在保留形制的基础
上做出一些符合现代
人生活习惯的小改动，
但她同时表示汉服想
要百花齐放，礼服和便
服是共生关系。“不能
说一味追求方便，就把
那些宽袍大袖的礼服
挤得没有路可以走。
日常生活中，当你工作
或者外出游玩时，可以
穿汉元素那种便服；出
席一些重大活动或者
是一些重大的汉服聚
会的话，就适合穿复原
款的礼服。”

作为一名金融专
业毕业生，执辞表示，
学习的专业能帮助她
们更快速地锁定品牌
的目标客户群体，然后
结合他们的喜好去确
定风格，并依据目标客
户关注和在意的细节
去 做 成 本 投 入 。 自
2014年“入坑”以来，执
辞见证了这六七年间
汉服产业的进步，她认
为越来越多资本的进
入，对于汉服商家尤其
是传统的汉服商家来
说，势必有不小冲击，但
从长远来看，资本的介
入其实让汉服的商业化
发展更加完善了，比如
让汉服的工期缩短、更
广范围宣传等等。

参加第二届成都
国际汉服文化活动，是

“椿物皆藏”汉服第一
次受邀参与如此重大
的汉服活动，执辞表现
出了前所未有的紧张
和兴奋。“我非常期待
和那么多大佬前辈们
交流，我们有很多需要
向他们学习的地方。”
同时，执辞希望能向更
多人展示中华服饰礼
仪之美，拉更多人“入
坑”，“我希望这次汉服
节可以带动更多的人
来尝试和了解汉服。”
封面新闻记者杨芮雯

“椿物皆藏”创始人：
金融系女孩成都圆汉服创业梦

说起和汉服的缘分，要追溯
到2014年，那时正读高二的执辞
在公园里偶遇当地一个汉服社团
在做成人礼，“我围观了整个礼仪
的过程，感受到汉服风韵和中华
礼仪之美。那是我第一次接触到
汉服这个词。”回到家中，执辞就
迫不及待地打开电脑搜索了很多
关于汉服的资料，越发不可自
拔。之后她通过网络陆陆续续认
识了很多同袍，从此走上了汉服

“入坑”之路。
“其实我觉得每个女孩小时

候都希望像仙子一样风姿绰约、
衣带飘飘，我也不例外。”执辞介
绍自己大学期间学的是金融专
业，但是创立汉服品牌仍是她毕
业后毫不犹豫的选择。中学时期
那场汉服成人礼，打开了她通往
汉服圈的大门。执辞回忆自己的
第一件汉服，是一件唐制的齐胸，
为了配上这件衣服，她特意去做
了头发化了妆容，并参加了一次
大型的汉服出行活动。“那是我第
一次穿汉服跟很多同袍一起参加
活动。走在街上的时候，引来了
很多人的围观，我心中充满了满
足和归属感。那个时候我就知道
自己对汉服有多么热爱。”
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执辞向记者展示最近
“椿物皆藏”上新的汉服款
式，那是一款宋制汉服，“这
款名叫‘红红果果宋褙子’，
在版型上参考了黄昇墓文
物的版型和数据，在制作细
节上展示了宋制对于衣领
位置的巧思，分别做了折
领、仿妆花领缘、掐牙和护
领，在衣缘的图案上则跳脱
出传统纹样端庄的风格，用
各色水果和兔子的内容来
呈现一种活泼可爱的效
果。”打开“椿物皆藏”网上
店铺页面，俏皮可爱的少女
气息扑面而来，正如执辞本
人的性格一样。她告诉记
者，大学毕业以后，她和高
中闺蜜离开家乡来到成都
创业，距今已有两年。“现在
想想我俩还真是勇敢，两个
女孩子，提着两个行李箱，
就这样来到了一个陌生的
城市开始打拼。”执辞不禁
感叹。

虽然不是四川人，执辞
却对成都有着无法言说的
亲近和喜爱，她认为成都有
着发展汉服的巨大潜力。

“在大学期间我也很关注汉
服的资讯，即使我一直学金
融，但一直梦想着有自己的
汉服品牌。我喜欢把爱好
当成事业，这样会更坚定坚
持做下去。”

万事开头难，在一个没
有任何资源和根基的城市
从零做起，更是难上加难。

由于两人都不是专业学习
服装制作和设计的，所以执
辞和合伙人一般通过购买
汉服设计师的稿子，然后联
系工厂制作成品。购买设
计稿面临的问题是，可能短
时间内会同时相中好几个
稿子，也有可能连续好几个
月都看不到一个合适的稿
子，存在极大的不稳定性。

“所以我建议在品牌创业初
期是可以买稿的，等到逐渐
稳定下来，就应该招聘设计
师，同时开始自己独家的风
格设计，才能在竞争中脱颖
而出。”

在此期间，她们遭遇重
重挫折。在与制衣厂沟通
的过程中，因为汉服形制和
现代服装不一样，导致制衣
厂工人对汉服的版型和细
节无法理解，造成了沟通上
的困难。“他们可能对汉服
的了解少，会用一些比较现
代的剪裁观念去看待汉
服。我们经常要花费很多
时间去说服他们。”执辞回
忆曾遇到一个固执己见的
制衣厂工人，坚持按自己的
经验打板，导致那款汉服没
有做出执辞理想的样子，她
们不得不紧急更换合作工
厂，还要面临按时上货的压
力。好在打拼了两年，执辞
团队的努力得到了回报，

“椿物皆藏”渐渐收获了一
批忠实粉丝，销量也呈稳定
增长趋势。
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“椿物皆藏”汉服。
执辞喜欢明制汉服传

统端庄的风韵。

汉元素便服适合日常穿着。
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